



Alcaldía Municipal De Santa Elena, La Paz, Honduras, C. A.

Teléfono: 3332-1506/ 9495-6894

Correo electrónico: [lapazzsantaelena@municipalidad.info](mailto:lapazzsantaelena@municipalidad.info)/[munisantaelena.2015@gmail.com](mailto:munisantaelena.2015@gmail.com)/

[wsaulventura@gmail.com](mailto:wsaulventura@gmail.com)



## ANTECEDENTES HISTÓRICOS DEL MUNICIPIO DE SANTA ELENA, DEPARTAMENTO DE LA PAZ, HONDURAS

### Historia de fundación

Los primeros pobladores de este municipio eran originarios del Pueblo de Joco, eran del Departamento de Usulután (República de El Salvador) se dice que se dirigieron primeramente a San Juan Yarula y quien sabe por qué motivo no les pareció el lugar donde estaban, entonces se trasladaron a otro sitio que ellos llamaron Molguara y fundaron una aldea con el nombre de Santiago de Joco, construyeron una Ermita en la cual veneraban la imagen de Santiago Curaren que ellos habían traído de Jocoaran, Juntamente con una campana que hasta la fecha esta perfectas condiciones, lo mismo que la imagen, poco tiempo después hubo un temblor muy fuerte y les destruyo la ermita pudiendo librar solamente la imagen y la referencia, por este motivo se decepcionaron del lugar y lo abandonaron y se dirigieron hacia al sur en donde hallaron un paraje que les gustó mucho y ahí fundaron la Aldea de Azacualpa en donde permanecieron 40 años, pero al cabo de este tiempo, el número de habitantes había crecido considerablemente y la vida se les hacía más difícil porque el terreno propio para el cultivo del maíz, era muy reducido por este motivo determinaron mejor trasladarse a la montaña (como decían ellos) y vinieron nuevamente a ocupar el antiguo Joco.

El último alcalde auxiliar que tuvo la aldea de Joco fue un señor Llamado Pedro Benítez como este en carácter gobierno local, convoco a los habitantes, excitándolos para que de común acuerdo se nombrara una comisión compuesta de los principales hombres y fuera a la antigua capital, Comayagua y presentara una solicitud para que se les elevara al rango de municipio. Así fue que Santa Elena, antes pueblo de Joco fundada en 1701, fue elevada a categoría de municipio en el año 1870.

### SIGNIFICADO DE SU NOMBRE

En honor a su Patrona Santa Elena.

**ACTUALIZADO:** 04 de julio del año 2022

  
**Hermen Antonio Vasquez**  
**Secretario Municipal**  
**Santa Elena, La Paz.**

**“Gobernando Con Sabiduría, Para Un Santa Elena Mejor”**